

114	UTBM Service communication	l'Est Républicain	19 novembre 2017
		A la Une	Remise des diplômes 2017 - promo 14 - jeunes diplômés



MONTBÉLIARD

Remise des diplômes à 630 nouveaux ingénieurs, hier à l'Axone. Un chiffre record. La cérémonie a été suivie du gala de fin d'études. Photo Lionel VADAM

> PAGE 4

Plus grosse promo de l'histoire de l'UTBM

La 14^e promotion de l'Université de technologie de Belfort Montbéliard, ce sont 630 nouveaux ingénieurs et 74 diplômés d'un master. Ils ont célébré la réussite de leurs études, hier à l'Axone.

Pour eux, une époque s'achève, celle des études jalonnée de joies et de doutes, de dur labeur et de sacrifices. Une autre, elle aussi balisée de bonheurs et de choix cornéliens, de travail et de débauche d'énergie, démarre. Ou a déjà démarré.

« Près de 90 % d'entre vous ont déjà intégré la vie professionnelle », a précisé Ghislain Montavon, le directeur de l'Université technologique de Belfort Montbéliard (UTBM) lors de l'allocution qu'il a prononcée à la cérémonie de remise des diplômes organisée hier à l'Axone. « Les autres poursuivent leurs études pour devenir docteurs, docteurs-ingénieurs ou docteurs-managers. » Et d'ajouter : « Plus de 20 % d'entre vous ont décidé d'occuper leur premier poste à l'international et sur les cinq continents. »

« Vous serez acteurs et actrices de la 4^e révolution industrielle »

Avec la remise de 630 diplômes d'ingénieur dans cinq spécialités (en formation initiale, continue, et en apprentissage), l'UTBM se positionne à la 4^e place des écoles d'ingénieurs françaises en nombre de diplômés par an. Il s'agit de la plus grosse promo depuis sa création en 1999. En cumul avec ses consœurs



Avant le gala de fin d'études également organisé à l'Axone, les nouveaux ingénieurs ont reçu leur diplôme. Ici les 150 récipiendaires du département Génie mécanique & Conception. Photo Lionel VADAM

de Compiègne (UTC) et de Troyes (UTT), les Universités de technologie en France forment 9 % des ingénieurs sur le territoire national.

Dans son discours, Ghislain Montavon a tracé à grands traits les contours du monde dans lequel les 630 récipiendaires de l'UTBM vont désormais évoluer, un monde marqué par la 4^e révolution industrielle « qui plonge ses racines dans l'apparition d'Internet et se nourrit du potentiel immense d'un nouveau

phénomène technologique, à savoir la numérisation ».

Et de poursuivre : « Les profondes mutations technologiques en cours et à venir iront de pair avec de profondes mutations sociétales [...] Vous serez, chers diplômés, acteurs et actrices de cette 4^e révolution industrielle et vous aurez, en raison de votre savoir, une responsabilité toute particulière en la matière. Dans ce contexte, je vous souhaite de ne jamais oublier que la

technologie n'est pas la simple résultante d'une application de savoirs scientifiques, une sous-discipline de la Science avec un S majuscule. Bien au contraire ! Elle précède et transforme les savoir-faire traditionnels. Je vous souhaite également de ne jamais oublier que le fait technique est aussi, et avant tout, un fait social et que l'homme doit toujours être au cœur de tout processus technologique. »

Alexandre BOLLENGIER

1 400 internauts ont suivi la cérémonie de remise de diplômes via youtube.